

OCTOBRE 2023

REVUE DES MÉDIAS

Cette revue des médias regroupe les articles, citations ou interviews directement liés à des publications de LFE dans la rubrique « On parle de nous » ainsi que les expressions et travaux des responsables de LFE dans la rubrique « Point de vue ».

ON PARLE DE NOUS

LA FABRIQUE ÉCOLOGIQUE CHERCHE À RÉHABILITER LE RÔLE DU PAYSAGE DANS LA TRANSITION ÉCOLOGIQUE

Stéphanie Senet, pour AEF info, le 10 octobre 2023.

Lien vers l'article

L'article d'AEF info met en lumière l'initiative de La Fabrique Ecologique en présentant sa dernière Note intitulée « Réussir la transition écologique par l'approche paysagère ». La journaliste explique que la Note vise à rétablir l'importance de l'approche paysagère pour relever des défis cruciaux, tels que l'adaptation au changement climatique, la préservation des sols agricoles et naturels dans le cadre de la loi ZAN, ainsi que le déploiement territorial des énergies renouvelables.

RÉUSSIR LA TRANSITION ÉCOLOGIQUE PAR L'APPROCHE PAYSAGÈRE

Cdurable.info, le 11 octobre 2023.

Lien vers l'article

Cet article de Cdurable revient sur la Note n°50 de La Fabrique Ecologique sur l'approche paysagère. Il reprend les grandes idées de la Note et présente sa synthèse.

LA DÉMARCHE DE PAYSAGE, UN OUTIL CLÉ POUR DÉBLOQUER LA TRANSITION ÉCOLOGIQUE

Arnaud Garrigues, pour La Gazette, le 2 novembre 2023.

Lien vers l'article

L'article présente les enjeux ainsi que les recommandations de la Note n°50 de LFE.

LE PAYSAGE S'INVITE DANS LA PLANIFICATION ÉCOLOGIQUE

Laurent Miguet, pour Le Moniteur, le 10 octobre 2023.

Lien vers l'article

Cet article du journal Le Moniteur reprend les grandes idées de l'Atelier Co-Écologique qui s'est tenu le 9 octobre 2023 à l'occasion de la publication de la dernière Note de La Fabrique Ecologique, intitulée « Réussir la transition écologique par l'approche paysagère ». L'article souligne que l'approche paysagère a le potentiel de surmonter les obstacles auxquels sont confrontées les politiques publiques de transition écologique. Il offre une analyse détaillée de l'atelier et présente les points de vue de Jean-Pierre Thibault et Bertrand Folléa. Il met en avant l'importance de rétablir le lien avec les populations rurales, tout en intégrant la dimension de justice sociale à la transition écologique.

TAXE CARBONE ET BOUCLIER TARIFAIRE, DES DISPOSITIFS ANTAGONISTES QUI POURRAIENT ACCÉLÉRER LA TRANSITION ÉCOLOGIQUE EN FRANCE

Echosciences Grenoble, le 12 octobre 2023.

Lien vers l'article

Cet article, publié sur Echosciences Grenoble par Encyclopédie Énergie, mentionne un décryptage réalisé en janvier 2020 par La Fabrique Ecologique, intitulé « L'enjeu des réseaux de chaleur renouvelable ». Il se penche sur la question de la proportion réduite de chaleur renouvelable dans la consommation d'énergie en France.



POINT DE VUE

INTERVENTION DE GÉRAUD GUIBERT SUR L'ÉTUDE COVOITURAGE DE LA FABRIQUE ECOLOGIQUE

LE13H sur TF1, le 9 octobre 2023.

Lien vers l'émission

Dans un reportage réalisé par A. Cazabone, C. Arrigoni, et M. Scarzello, Géraud Guibert, président de La Fabrique Ecologique, est interrogé au sujet de l'étude sur le covoiturage. Il explique que le simple gain financier n'est pas une incitation suffisante pour encourager la pratique du covoiturage. Il souligne la nécessité pour les collectivités territoriales de mettre en place des mesures incitatives. Le reportage met en lumière certaines de ces mesures, notamment dans l'Aude, où une application de covoiturage a été mise à jour pour faciliter la réservation des trajets. L'application regroupe toutes les aides disponibles pour les utilisateurs du covoiturage, simplifiant ainsi un processus parfois complexe. Cette initiative contribue à pallier le manque d'infrastructures dans cette région rurale.



FESTIVAL INTERNATIONAL DE GÉOGRAPHIE 34ÈME ÉDITION : ÉCOLOGIE: UNE URGENCE AU RALENTI ?

Rencontre animée par Tara Lennart, le 29 septembre 2023

Lien vers le programme

Géraud Guibert a pris part à cette rencontre aux côtés de François Gemenne et Laurent Testot. Les interlocuteurs ont exploré la complexité du positionnement des citoyens face aux théories de l'effondrement, aux malentendus et à l'inaction politique. La question de savoir qui, entre les citoyens et les politiques, doit choisir pour faire face aux urgences climatiques, a aussi été abordée.

LES RÉSEAUX ÉLECTRIQUES, MAILLONS FAIBLES DE LA TRANSITION ÉNERGÉTIQUE

Irène Inchauspé, pour l'Opinion, le 29 octobre 2023.

Lien vers l'article

L'article cite les propos de Géraud Guibert, président de La Fabrique Ecologique, sur l'absence de points de recharge efficaces pour les véhicules électriques sur des longues distances : « Aujourd'hui, faire de longs trajets en voiture électrique est épouvantable, on ne sait pas où l'on pourra recharger sa batterie ». Cela souligne l'entrave à l'adoption de la mobilité électrique et représente un frein majeur à la réduction de notre dépendance aux énergies fossiles.



ÉCOLOGIE : LA GUERRE DU BÉTON EST RELANÇÉE

Irène Inchauspé, pour l'Opinion, le 3 octobre 2023.

Lien vers l'article

Le président LR de la région Auvergne-Rhône-Alpes a annoncé la sortie de sa région de la loi ZAN, qui vise à stopper la bétonisation des sols d'ici 2050, en fustigeant une loi « ruralicide ». Cette décision contraste avec le reste de la France, qui a des objectifs de préservation des sols contraignants, suscitant ainsi des débats politiques. L'article cite Géraud Guibert, président de La Fabrique Ecologique, qui souligne que tout cela n'est que de la posture politique.

